
   ENTE NAZIONALE RISI 
                       __________ 

              Il Presidente  

   

 

All’Assessore   All’Assessore 

Matteo MARNATI Marco PROTOPAPA 

Assessorato Ambiente, Energia, Innovazione. Assessorato Agricoltura, Cibo, Caccia e Pesca 

Coordinatore del Tavolo permanente regionale 

per l’emergenza alla siccità    

Regione Piemonte Regione Piemonte 

Via Nizza, 330 Via Nizza, 330 

10127 TORINO 10127 TORINO 

 
trasmissione via posta elettronica  

 

OGGETTO: riduzione portata d’acqua 

 

 

Cari Assessori, 

 

come ben saprete nei giorni precedenti ferragosto è stata operata dal Consorzio del Ticino, 

regolatore della diga della Migliorina sul lago Maggiore, la riduzione del flusso in uscita dal lago a seguito 

dell’eccessivo abbassamento del lago stesso. Di conseguenza la portata del Canale Regina Elena ha patito 

una forte riduzione. 

L’azione del Consorzio del Ticino ha costretto Ovest Sesia, nel rispetto degli accordi Coutenza 

Canale Cavour, a chiudere alcuni imbocchi sul Canale Cavour e sul Naviglio d’Ivrea per sopperire alla forte 

riduzione di portata del Canale Regina Elena. 

Tale evento coincide con le fasi successive alla spigatura/fioritura del riso ed in particolare con la 

maturazione lattea e cerosa che, come noto, risultano le più critiche per l’assorbimento e la traslocazione 

diretta in granella del cadmio e per le infezioni da brusone al colletto della pannocchia. 

Senza voler addossare colpe agli uni od agli altri, ritengo che in un’annata irrigua come quella 

del 2023, segnata da una forte carenza idrica al mese di febbraio ben peggiore di quella del 2022 e superata 

solo grazie agli eventi di pioggia e nevicate tardive, sarebbe stato necessario far tesoro del passato e 

condividere l’operatività generale nella gestione irrigua per il bene di tutta l’utenza. 

L’Ente Nazionale Risi nell’inverno 2023 aveva riunito tutte le associazioni di categoria agricola 

ed irrigue proprio al fine di agevolare questa condivisione operativa e trasparenza nei confronti dell’utenza. 

Le stesse associazioni irrigue ed agricole piemontesi sottoscrissero un documento unitario. 

Devo però constatare che le vicende di questi giorni evidenziano qualche cortocircuito di 

comunicazione tra le parti.   

Pertanto, al fine di tutelare i risicoltori e la loro produzione e di fronte ad un cambiamento 

climatico ormai consolidato, credo sia giunto il momento per intraprendere un serio confronto con tutte le 

parti interessate con il Vostro coinvolgimento. Di ciò ho informato il Governatore Alberto Cirio. 

 

Cordiali saluti. 

 

Milano, 16 agosto 2023 

 

dott. Paolo Carrà 

 

 

Via San Vittore 40 – 20123 Milano 
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